

## **DENUNCIA URGENTE**

### **El Consejo de Comunidades en Resistencia de la Sierra de las Minas, a la comunidad nacional e internacional, DENUNCIA**

Al tener un Estado y Gobierno incapaz de resolver los problemas importantes de los pueblos originario, como la “Situación de la Tierra y del Territorio”; consorcios familias, que se han dedicado al despojo de tierras a pueblos originarios desde la invasión española, recrudeciéndose con la invasión alemana y actualmente con la invasión del extractivismo, siguen oprimiendo, reprimiendo y desalojando a comunidades enteras en el territorio de la Sierra de Las Minas, en el municipio de Purulha, Baja Verapaz.

Hoy 28 de junio del 2020; entre las tres y cinco de la mañana, trabajadores y comunitarios que apoyan a la familia Thomae, con lujo de poder, destruyeron los cultivos de maíz y frijol de la Comunidad Dos Fuentes, en la Sierra de Las Minas. No les importó la oscuridad de la noche, para hacer de las suyas, así como tampoco les importó que hay un decreto que establece “Toque de Queda”, aunque a pocos metros del lugar de los hechos, haya un “destacamento militar”, y es más la comunidad cuenta con medidas de seguridad, todo esto nos da la pauta que siguen operando bajo el consentimiento del Estado y de sus instrumentos de seguridad y sistema de justicia. Porque a pesar que ha recibido visitas de la Comisión Presidencia de los Derechos Humanos (COPREDEH), de la Procuraduría de los Derechos Humanos (PDH), de la Policía Nacional Civil (PNC) y del Ministerio de Publico, el finquero Thomae, la empresa Pananix y sus guardias privados y comunitarios armados siguen actuando al margen de la Ley.

La familia Thomae como otras que operan en la región, principalmente descendientes de familias alemanas, españolas, italianas, no les importa que las comunidades vivan en condiciones de pobreza, hambre y desnutrición y que va a recrudescerse con la pandemia del COVID19.

Exigimos al Estado y al gobierno de Guatemala, que detenga la represión en contra de las comunidades y sus líderes, que se investigue al finquero Byron Thomae y la empresa agrícola Pananix por las muertes y heridos que ha causado su represión, además porque actúa bajo el manto de la corrupción y la impunidad, al ser trabajador del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAGA) y los recursos que invierte en sus fincas son de Programas de Incentivos Forestales.

**NO MÁS REPRESION EN CONTRAS DE COMUNIDADES ORIGINARIAS**  
**Consejo de Comunidades en Resistencia de la Sierra de las Minas.**

